

Suivez le guide

Actualité 2

- hier, Aujourd'hui... ...Demain
- Bon anniversaire Tintin
- Un petit marché bio à Hardricourt

Association & vie locale 3

- Valérie Loiseau, graveur sculpteur
- Le relais de Thun a besoin de bénévoles
- Histoire de fêtes
- La 8^e édition du festival de cinéma « Les Images Vagabondes »

Calendrier de Meulan 4

- Cérémonie des vœux à Vaux
- Cérémonie des vœux à Gaillon
- Vœux à Evrecquemont

En bref 5

En parlant avec... suite

- Rentrée au nouveau collège Mercier Saint-Paul

Dates à retenir 6

Vie de secteur paroissial 6

- Mercredi des Cendres, entrée en Carême
- MCR, Retraités, rejoignez-nous !

Calendrier des messes 7

- Grâce au denier
- Vingt jeunes représentaient notre diocèse aux JMJ de Panama

Chercheurs de Dieu 7

- Le pape François nous parle
- Un Noël en vrai
- Rites et religion

Et pour finir 8

À noter

- Prochaines parutions des Échos 7 mars & 4 avril 2019

- Dates limites de remise des articles 11 fév. & 11 mars 2019

Echos de Meulan

ÉVEQUEMONT • GAILLON-SUR-MONTCIENT • HARDRICOURT • JUZIERS • MEULAN-EN-YVELINES
MÉZY-SUR-SEINE • TESSANCOURT-SUR-AUBETTE • VAUX-SUR-SEINE

FÉVRIER 2019
N° 568

MENSUEL CHRÉTIEN
D'INFORMATION
DISTRIBUÉ
DANS LES COMMUNES
DU SECTEUR RIVE-DROITE

23, côte St-Nicolas
78250 Meulan-en-Yvelines
07 67 67 05 37
echosmeulan@orange.fr
www.echosdemeulan.fr

Venez visiter notre site
echosdemeulan.fr

Éditorial

Quel chemin prendre ?

Les fêtes de Noël et du nouvel an sont déjà loin et pourtant nous avons présents à l'esprit les moments passés durant cette période particulière où l'on fête, d'une part, la naissance du Christ et d'autre part, le passage à la nouvelle année. Croyant ou non, c'est souvent l'occasion pour chacun de réfléchir à un nouveau départ, à ses objectifs, ses résolutions, voire s'interroger sur le sens que l'on donne à sa vie. Ce n'est pas particulièrement facile dans la période de contestation sociale que nous vivons actuellement en France. Il y a de quoi être désorienté pour discerner le chemin à suivre. N'abordant pas les aspects politiques dans notre journal, orientons notre réflexion sur le plan humain. De grandes questions de société se posent en matière de justice sociale, de partage, d'écologie et de bioéthique.

« Celui qui rencontre
Jésus
change de chemin »

Le pape François a bien compris les enjeux et depuis le début de son pontificat, il nous donne des pistes et nous éclaire pour que nous ne nous trompions pas de chemin ; par rapport à l'économie, il préconise que celle-ci soit au service de l'humanité et rappelle, entre autres, que chacun peut l'influencer par ses modes de consommation et ses comportements. Au sujet du partage, il souligne l'importance de la solidarité et de la protection du plus pauvre et du plus vulnérable. Concernant



l'écologie, son encyclique Laudato si' (Echos de novembre 2017 et interview de Yann Arthus Bertrand en décembre 2018) nous montre le chemin pour préserver la maison commune et aller vers une écologie intégrale englobant notre planète et les êtres humains qui l'habitent. Enfin dans son message de l'épiphanie 2019 (voir page 7), il nous dit « Celui qui rencontre Jésus change de chemin ».

Alors à la lumière du message du Christ éclairé par le pape François, participons à la construction d'un monde éthique, écologique et solidaire où le respect de chacun et de la vie sous toutes ses formes, nous ouvre le chemin de la joie et du bonheur. ☑

YVES MARETHEU, Rédacteur en chef

Les Mureaux

ŒCUMÉNISME

Dans le cadre du dialogue œcuménique, les communautés de l'église protestante évangélique de Meulan, de l'église protestante évangélique assemblée de Dieu des Mureaux, de la paroisse catholique des Mureaux, de la paroisse catholique de Meulan-Triel sont invitées à se retrouver
► **dimanche 17 février** de 15h30 à 18h pour un temps de lecture et de partage autour d'un texte biblique.

La rencontre se déroulera à l'église protestante Évangélique Assemblée de Dieu des Mureaux, 5-6 avenue de la République 78130 Les Mureaux. ☑

Meulan

LE SECOURS CATHOLIQUE recherche des bénévoles.

Vous pouvez nous contacter au 01 34 74 89 43 ou au 06 89 57 11 38. ☑

En parlant avec...



Laurence Jurine,

fondatrice et responsable pédagogique de l'Ecole de Musique et Chant des Ruisselets à Juziers

Bien rares sont les insensibles à la musique qui a tant de pouvoir : celui d'adoucir les mœurs, dit-on, mais aussi de stimuler l'énergie, de galvaniser les troupes, d'unir dans une même communion l'artiste et son public.

Aujourd'hui, les moyens techniques permettent d'en écouter selon son bon plaisir, à temps et à contretemps, sans même perturber l'environnement grâce au casque ; nos jeunes ne s'en privent pas ! Vient souvent le désir de pratiquer un instrument ou d'apprendre à chanter en solo ou en chorale.

Dans ce domaine Juziers est bien pourvu avec, entre autres, son « Ecole de Musique et Chant des Ruisselets » (EMCR). Nous avons rencontré Laurence Jurine, fondatrice et responsable pédagogique de cette association, implantée à Juziers depuis 2016.

Bonjour Laurence, merci tout d'abord d'avoir pris sur votre précieux temps pour parler aux Echos de Meulan de votre école de « musique et chant des Ruisselets ». Pouvez-vous vous présenter à nos lecteurs ? Quel a été votre parcours de vie ?

Je ne suis pas née dans une famille de musiciens mais à la maison il y avait toujours de la musique. Papa chantait, jouait de la guitare et de la clarinette. J'ai toujours adoré le piano, ce fut mon

ami dès l'enfance. Je me suis formée au Conservatoire de musique de Lyon dont je suis diplômée. Toute ma vie, j'ai enseigné et même écrit une méthode d'apprentissage de cet instrument tant la pédagogie me passionne. J'ai toujours rêvé de transmettre ce que j'aime et, installée à Juziers depuis dix-huit ans, je rêvais d'y agir en accord avec cette passion et finalement après un temps d'enseignement à la MPT, mon rêve s'est réalisé.

Parlez-nous de votre école, comment fonctionne-t-elle ?

Il y a trois ans, avec trois autres professeurs de guitare, batterie et chant, j'ai pu monter une école au sein de la ville ; ainsi est née en 2016 dans ma maison au 39 rue des Ruisselets, l'EMCR. C'est une école de musique et chant très ouverte mais dont les enseignements, donnés par des professeurs diplômés, sont de qualité.

C'est une structure collégiale ; nous sommes tous sur un même pied d'égalité pour promouvoir les activités et gérer l'école. Depuis un an, nous sommes en association «loi 1901» avec un président, Bernard Malécamp, et un bureau mais pour le moment



nous ne touchons aucune subvention. Cet auto-financement n'est pas sans difficulté, mais on y arrive !

Parlez-nous du fonctionnement de l'école : professeurs, élèves, locaux, etc.

Si à l'origine nous étions seulement quatre professeurs (chant, batterie, piano, guitare), nous avons maintenant un bureau composé de six personnes pour nous aider à faire tourner l'école et faire face à la demande grandissante du nombre d'inscrits. Nous sommes donc aujourd'hui dix personnes travaillant pour l'école, son administration et ses projets, quatre professeurs pour quatre-vingt-treize élèves dont quarante en piano, jeunes et adultes, dix élèves en batterie, douze en guitare, treize en chant. Les cours se passent aux Ruisselets ou délocalisés dans une salle du Bourg pour le chant choral ou dans le studio du professeur de batterie, à Issou, pour les cours de batterie pour lesquels il faut deux instruments. Nous avons deux chorales : l'une de quatorze adultes et l'autre actuellement de six enfants.

>> suite page 5

Meulan

LE CLC

Vous propose

► Dimanche 17 février à 17h,

Un interlude musical

Avec les professeurs de l'Ecole de Musique

Auditorium du CLC

Maison des Associations de Meulan

Paradis

Entrée libre. ☑

Vaux

DON DU SANG
Espace Marcelle Cuche
► **Vendredi 1^{er} mars**
de 15h à 19h30. ☑

ATELIER FRANÇOISE DAVID-LEROY

vous propose

Exposition de dessin, peinture

► 8, 9, 10 mars

Espace Marcelle Cuche. ☑

Hardricourt

Les Festives



LES FESTIVES

Vous invitent à

Un concert

« Tribute aux Vieilles Canailles » les plus grands titres de Johnny, Eddy et Dutronc en live

► Samedi 16 février à 20h30

A la salle des fêtes

Entrée 10 €, réservations : contact@lesfestivesdhardricourt.fr - 07 67 14 14 33. ☑



Hier, aujourd'hui...

BORDEAUX :

LE CORPS DE MONTAIGNE

La dépouille du philosophe **Michel de Montaigne** (1533-1592) a disparu depuis des années, sa sépulture est vide. Récemment on a découvert dans les sous-sols du musée d'Aquitaine à Bordeaux, des restes humains dans une tombe sur laquelle se trouve une plaque métallique gravée « *Michel de Montaigne* ». Des recherches, des analyses permettront peut-être d'établir enfin qu'il s'agit bien de la dépouille du philosophe. Le maire de la ville, Alain Juppé, devant le cénotaphe (tombe sans corps) a précisé « *gardons notre sang-froid, nous n'avons pas encore retrouvé Montaigne... mais si c'était le cas, ce serait un grand moment pour Bordeaux dont il fut le premier magistrat entre 1581 et 1585* ».

LA SECONDE VIE DES FAUTEUILS ROULANTS

Une association « *Envie Autonomie* » collecte auprès des particuliers ou des établissements de santé, les matériels techniques nécessaires à la compensation d'une situation de **handicap ou de perte d'autonomie** : fauteuils roulants, lits médicalisés, verticalisateurs... lorsque ceux-ci ne sont plus utilisés afin de leur redonner une seconde vie. Après les avoir aseptisés, ils les rénovent complètement grâce à des salariés en parcours d'insertion. L'objectif de l'association est de permettre à ceux qui n'arrivent pas ou plus à s'équiper, de pouvoir **acquérir à petits prix** et avec toutes les garanties de conformité, les équipements qui leur sont nécessaires. Envie Autonomie fonctionne actuellement à Angers, Rennes, Nancy, Strasbourg, Saint-Etienne, La Roche-sur-Yon, Reims, Montbéliard, Toulouse et très bientôt à Orléans, Alençon et au Mans. En 2021, elle sera présente dans vingt-deux villes françaises.

L'ANTARCTIQUE EN SOLO

L'américain Colin O'Brady, ancien triathlète professionnel de 33 ans, victime en 2008 de graves brûlures sur une grande partie du corps, semblait ne pas pouvoir remarcher. Et pourtant, il vient de parcourir mille six cents kilomètres en cinquante-quatre jours, devenant ainsi le 26 décembre 2018 **le premier homme à traverser l'Antarctique, seul et sans assistance**, équipé de skis de fond, tirant une pulka (traîneau) de cent quatre-vingts kg. Il a même parcouru les cent vingt-cinq derniers kilomètres d'une seule traite, marchant trente-deux heures sans dormir.

RETOUR DES PETITS CHANTEURS À LA CROIX DE BOIS

Après des années difficiles, en 2014, leur association avait été mise en liquidation judiciaire, la vénérable institution se lance dans un nouveau départ. Avec un nouveau directeur artistique et une nouvelle société de production, le célèbre chœur d'enfants installé maintenant à Autun (Saône-et-Loire) veut opérer **un retour aux sources**. Mais cette reprise n'est pas seulement artistique, elle l'est également sur le plan spirituel, « *c'est bien une mission d'évangélisation par le chant que leur a confié Jean XXIII* ». Les finances sont assainies, assure-t-on aujourd'hui à la manécanterie et les projets repartent. Les Petits Chanteurs ont enregistré le générique du film *Rémi sans famille...* et les aînés sont en tournée en Corée du Sud...



Bon anniversaire

Ils n'ont pas pris une ride ! Et pourtant depuis quelques jours, Tintin et son fidèle Milou ont soufflé leur quatre-vingt-dixième bougie.

Imaginé par Hergé (Georges Rémi de son vrai nom), le célèbre reporter belge apparaît pour la première fois le 10 janvier 1929 dans « *Le Petit Vingtième* », supplément hebdomadaire pour enfants du journal belge « *Le Vingtième Siècle* ». Les quatre premières aventures de Tintin restent maladroites, parfois un peu bâclées et truffées de préjugés, comme le reconnaît son créateur en parlant de son rythme de travail.

En 1934, Hergé souhaite donner une suite aux « *Cigares du Pharaon* » en envoyant le jeune reporter en Chine. C'est alors qu'il fait la connaissance à l'Académie des Beaux-Arts de Bruxelles, de Tchang Tchong-Jen, jeune étudiant chinois qui, fervent admirateur de Tintin, lui fournit une mine d'informations sur son pays dans de nombreux domaines (histoire, géographie, art, littérature, philosophie). Avant cette rencontre, le créateur imaginait encore le mythe du « *Jaune* » qui mangeait des nids d'hirondelle, portait une natte... Cette aide précieuse apporta un changement complet dans l'élaboration des histoires à venir : « *C'est à partir de ce moment-là que je me suis mis à rechercher de la documentation et à*

m'intéresser vraiment aux gens et aux pays vers lesquels j'envoyais Tintin, par souci d'honnêteté vis-à-vis des lecteurs qui me lisaient ».

SUCCÈS MONDIAL

Les aventures du reporter furent publiées dans plusieurs journaux avant la création du « *Journal de Tintin* » en 1946 avec de nombreux personnages venus agrandir l'entourage du héros. De « *Tintin au Congo* » à « *Tintin et les Picaros* », les vingt-deux albums parus représentent au total quinze mille cases et mille trois cents soixante-quatre planches. Depuis 1929, plus de deux cents quarante millions d'albums ont été vendus à travers le monde dans plus de quatre-vingt-dix langues : cinquante officielles et quarante-trois régionales, sans oublier le cinéma en 1961 et la télévision.



Les aventures de Tintin se sont terminées avec la disparition de son auteur le 3 mars 1983. L'esprit Tintin n'a jamais cessé d'enthousiasmer le cœur de ses millions de lecteurs et ses albums continuent d'exercer de génération en génération la même fascination et le même charme envoûtant.

Les fans de Tintin ou « *tintinophiles* » sont là pour entretenir son souvenir : fan-clubs, site Internet, magasins... Le premier a ouvert ses portes à Covent Garden à Londres en 1984 suivi par Bruxelles, Bruges, Toulouse, Montpellier et Cheverny dont le château servit de modèle au château de Moulinsart. « *Pour toutes tes aventures que nous prenons toujours plaisir à lire ou à relire, merci Tintin de nous avoir fait voyager à travers le monde* » !

Geneviève Forget

Un petit marché bio à Hardricourt



Le samedi matin 12 janvier dernier, sur le parking de la nouvelle mairie, les Hardricourtois ont eu le plaisir de découvrir le nouveau petit marché bio.

L'étalage était composé d'un côté, de fruits et légumes de saison : pommes, choux, choux-fleurs, panais, carottes, pommes de terre, oignons... et de l'autre, de produits du Vexin comme les huiles d'Avernes, les bières du Vexin, les farines de la ferme de la distillerie à Gouzangrez et aussi le délicieux miel du Vexin et du Midi... Une mention spéciale pour les magnifiques choux verts et violets qui avaient l'air particulièrement appétissants.

Ce marché bio était proposé par les jardins maraîchers de l'association

ACR des Mureaux (Agir, Combattre, Réunir) qui font partie du réseau des « *jardins de Cocagne* », en l'occurrence ceux des Mureaux, de Conflans, de Pontoise et de La Roche-Guyon. Un grand panneau présentait d'ailleurs les jardins de Cocagne, des exploitations maraîchères biologiques à vocation d'insertion sociale et professionnelle.

Le premier marché a eu du succès et nul doute qu'il attirera les amateurs de bio, en particulier ceux qui travaillent et ne peuvent profiter des marchés locaux pendant la semaine.

Véronique Schweblin

TOUL, UN REFUGE POUR LES FAMILLES DES DÉTENUÉS

Une association « *L'Arche toulaise* » accueille les familles des personnes incarcérées au centre de détention pour hommes de Toul et d'Écrouves. Une trentaine de bénévoles se relaie du lundi au vendredi, jour et nuit, pour que ces familles puissent disposer d'un lieu où se retrouver entre les parloirs et éventuellement s'y restaurer et y dormir lorsqu'elles arrivent la veille ou restent plusieurs jours. Pour un prix modique, une cinquantaine de familles, dont une moitié avec enfant, fréquente la maison chaque année. Au-delà de l'accueil, des liens forts se tissent entre elles, mais également avec les bénévoles qui font tout pour rendre l'atmosphère du lieu chaleureuse. L'une de ces femmes témoigne : « *Autour de moi, mes amies m'ont tourné le dos. Elles ne comprennent pas que je reste fidèle à mon compagnon. A L'Arche toulaise, on partage une réalité commune, les mêmes souffrances* ».

SARL JTELEC Taveira Martins Joao
Electricité Générale
Carrelage
Maçonnerie
01 34 75 82 54
06 12 93 56 08
3, chemin de la Galloise
78740 Vaux-sur-Seine
jtelec@yahoo.fr

L'ATELIER
de PÂTISSIER
Crêperie Traiteur
vous accueille
Tous les jours
sauf mercredi
12 h/14h30 - 19 h/22h30
92, avenue de Paris
78820 Juziers
01 30 90 15 26

Trigelec
E-mail : trigelec@orange.fr
06 77 72 14 13
2, rue de la Citerne - 78820 JUZIERS
Electricité générale - Chauffage
Climatisation réversible
Alarme - Ventilation - Interphone
Laurent TRIGANO

Charcutier-Traiteur
Produit de fabrication Maison
Foie gras toute l'année
JEAN-NOËL HENRY
17, rue du Maréchal-Foch - 78250 MEULAN
Tél./Fax : 01 34 74 27 13
charcuterie.henry@free.fr

F.C. SERVICES
Ventes & réparations
Matériel de jardin
www.sarlfcservices.fr
12, bd Michelet - 78250 HARDRICOURT
Tél. : 01 30 22 20 00 - Fax : 01 34 74 80 34
Email : fc-services@orange.fr

Fédération ALDS
25, avenue des Aulnes - 78250 MEULAN-EN-YVELINES
Tél : 01 34 74 80 60 - Fax : 01 34 74 24 34 - www.alds.org
Votre souhait est de rester à domicile
et d'être accompagné tout en restant autonome !
Nos services sont là pour vous aider.
SAP-ALDS Service à la Personne
SSIAD-ALDS Service de soins infirmiers à domicile
SSIAD-ESA Equipe spécialisée alzheimer
SPASAD Service polyvalent d'aide et de soins à domicile
Réseau de santé EMILE Gériatologie et soins palliatifs
P.A.T. Pôle Autonomie Territorial Seine Aval

LA CARLINA RESTAURANT PIZZERIA
8, quai Albert-Joly
78250 Meulan-en-Yvelines
Tél. : 01 34 74 44 05
PIZZAS ET PLATS À EMPORTER
www.restaurant-lacarlina.fr
Fermé le dimanche

LA 8^e ÉDITION
DU FESTIVAL DE CINÉMA
« LES IMAGES VAGABONDES »

CONTRE CHAMPS

Ce festival sur le thème
« Danse et cinéma » aura lieu
► du 29 mars au 28 avril
dans le département des Yvelines.

Comme chaque année depuis 2012, des communes, bibliothèques, médiathèques, salles de cinéma ou encore des écoles accueillent une ou plusieurs séances du festival pendant un mois : projections, ateliers, rencontres, démonstrations et initiations à la danse...

Rendez-vous dès début février sur www.lassociationcontrechamps.fr et dans les structures culturelles de votre ville pour découvrir le programme officiel !



Avis aux cinéastes en herbe : vous êtes un particulier, un établissement scolaire, un centre de loisirs, une médiathèque, envoyez-nous vos films, dans le cadre de ce 8^e festival, Contrechamps propose un mini concours de films courts amateurs. Aucun thème n'est imposé, laissez libre court à votre imagination...

Pas besoin de gros moyens techniques, vous pouvez créer votre petit film à l'aide d'une caméra, d'un appareil photo ou d'un téléphone. Il pourra aller d'une quinzaine de secondes à quatre minutes (maximum), le but étant de jouer avec votre imagination, tout est permis tant que le film est grand public.

Envoyez-le ensuite par mail (WeTransfer ou autre plateforme de visionnement) à concours.contrechamps@gmail.com avant le 28 février !

Tous les films seront diffusés pendant le festival et récompensés. Renseignements et inscriptions : concours.contrechamps@gmail.com.

Valérie Loiseau, graveur sculpteur à Berson

Pendant près de deux mois, jusqu'au 6 mars, le domaine Berson à Meulan accueille les œuvres de Valérie Loiseau, graveur sculpteur.

Cette artiste, qui a commencé son apprentissage à l'école des Beaux-Arts de Versailles, a par la suite intégré la très réputée école supérieure de design, d'arts graphiques et d'architecture intérieure (ESAG-Met de Pennighen) de Paris. C'est au cours de cette formation qu'elle a compris que le dessin et la peinture n'étaient pas vraiment faits pour elle. Le papier était trop tendre, elle avait besoin de quelque chose de plus « coriace », qui lui opposait une certaine résistance ; elle s'est donc orientée vers la gravure.

C'est dans l'atelier d'Yvonne Alexief puis à l'ADAC de Paris (association pour le développement de l'animation culturelle) et enfin dans l'atelier de la faculté de Saint-Charles, toujours à Paris, qu'elle a parfait ses techniques de gravure. Enfin, dans le but de connaître toutes les étapes de cet art, elle a tenu à faire un stage chez



Tanguy Garric, célèbre imprimeur spécialisé dans la gravure.

A partir de cette maîtrise parfaite de la technique, elle propose maintenant des œuvres très originales emplies de poésie et de mystère. Cette plasticienne adore la nature, elle a quitté

Paris pour la vallée de Chevreuse, en particulier les promenades en forêt ou à travers la campagne, toujours au petit matin ou lorsque la nuit tombe. C'est au cours de ces balades solitaires qu'elle emmagasine les émotions qu'elle va retranscrire au retour, dans son atelier, sur ses plaques ; il en résulte des arbres stylisés, tordus, soufflés par la tempête, des collines qui émergent dans la brume, des champs sans limites... Vous pourrez voir aussi que ses gravures évoquent aussi des négatifs de photo qui semblent attendre un développement, c'est vraiment très étonnant !

Encore une fois, les organisateurs nous proposent là un artiste très original, la gravure est un art délicat qui demande beaucoup d'énergie et de patience, mais le résultat est vraiment à la hauteur de ce travail.

Valérie Loiseau est aussi sculpteur sur métal soudé. Toutefois vous ne verrez pas ses sculptures, elles ne sont pas exposées à Berson ; ce sera peut-être l'objet d'une prochaine exposition ?
Jannick Denoué

Le relais de Thun a besoin de bénévoles

Créé il y a une trentaine d'années à l'initiative de la Croix-Rouge, du Secours Catholique et de la Conférence Saint-Vincent de Paul pour accueillir des sans domicile fixe, Le Relais de Thun, situé avenue du Maréchal Foch à Meulan, a désormais le statut de centre d'hébergement d'urgence (CHU).

La capacité d'accueil est de vingt-six personnes, uniquement des hommes, sans durée limitée. L'équipe encadrante de la C.R.F. est composée d'une responsable, Catherine, d'une assistante sociale, d'agents d'accueil de jour et de nuit. La mission est l'accueil, l'accompagnement, l'évaluation médico-sociale. Un projet personnalisé et adapté est mis en place avec la personne. Un médecin bénévole intervient chaque semaine.

Une des particularités de ce centre est l'intervention de bénévoles du Secours Catholique, hommes ou femmes. Ils rejoignent chaque soir vers 19h les personnes hébergées d'une part pour participer au repas afin d'aider l'agent d'accueil et d'autre part pour des échanges très prisés par les accueillis.



Des animations en soirées ou au cours du week-end, tels que la préparation de crêpes, des séances de cinéma, des jeux de toutes sortes, sont également programmés.

Malheureusement, depuis quelque temps, le nombre de bénévoles diminue drastiquement et l'équipe a un grand besoin de s'agrandir et de se renouveler. Si vous souhaitez participer une à deux fois par mois selon vos disponibilités à cette œuvre enrichissante, indispensable au bon équilibre des hébergés, n'hésitez pas à nous rejoindre, nous vous attendons ! Vous pouvez contacter Louis Abecassis au 01 34 75 62 51 ou par mail : louis_abecassis@hotmail.com.

L'équipe du Relais de Thun

Histoire de fèves

Une belle affiche illustrant les fèves artisanales de Clamecy sur le thème anniversaire de la Révolution française de 1789 m'a fait découvrir ces fèves de rois françaises en faïence, alors que ma petite collection était composée de sujets en matière plastique, biscuit de porcelaine, verre et quelques santons en céramique de Provence.

Depuis 1976, je faisais au départ de Meulan des activités géologiques. C'est la découverte de quartz et de kaolin dans une carrière bretonne qui a orienté mes recherches sur la porcelaine. J'ai donc orienté ma collection de fèves sur celles en porcelaine, faïence de France et recherché les différents modeleurs de notre pays. Puis, avec mon petit matériel, j'ai commencé les

expositions de fèves des rois, parfois au milieu du sujet « du blé au pain », puis sur des thèmes différents chaque année, fèves, documents et objets assortis dans chaque vitrine.

En recherchant dans les archives, j'ai découvert que les premières fèves fabriquées en France, au départ de Limoges, ont été présentées le 6 janvier 1919 par la presse, fèves fabriquées par Martial Ducongé pendant la guerre de 1914-1918. En 2019, ces premières fèves de France ont donc cent ans. A la Maison du Pain de Commeny (Val d'Oise), le thème de l'exposition est donc consacré totalement à cet événement, une découverte intéressante pour les fâbophiles mais aussi pour les boulangers et les pâtisseries qui placent le plus souvent dans leurs gâteaux des rois, des fèves industrielles « made in pays asiatiques ».

Les fèves artisanales sont souvent sur des thèmes : 14/18, automobiles, mon-

tgolfières, oiseaux des marais, personnages illustres, papillons, monuments et écoles d'une ville, etc. La Maison du Pain a fait faire chaque année depuis 1999 une fève sur le thème de la chaîne du pain. En 2019, ce sera saint Honoré, patron des boulangers, pour les vingt ans de la Maison du Pain.

Le Cidaris, chaque année, sort une fève représentant un fossile et parfois un personnage historique ; en 2019, ce sera l'Ammonite en vie et le portrait de Georges Cuvier, père de la paléontologie, pour les deux cent cinquante ans de sa naissance.

Cidaris fête ses trente-cinq ans cette année. L'exposition 2019 sera prolongée jusqu'au 30 juin, visitable sur rendez-vous au 01 34 67 41 82, visite guidée par Michèle Burnouf 01 30 99 10 05.

Venez découvrir toutes les fèves françaises.
Michèle Burnouf

Et f. MOREAU
Maintenance - Dépannage
Chauffage - Eau chaude

06 78 78 39 44
01 34 74 41 04

etsf.moreau@orange.fr
4, avenue de Paris - 78820 Juziers

Rose Konfetti
Floriste

Livraison à domicile
Nouveau rayon
jouets bois - carterie
Cadeau pour la maison
à distance

53, rue du Maréchal Foch 78250 Meulan • 01 34 74 03 30 • www.rosekonfetti.fr

Vous souhaitez VENDRE, ACHETER, ESTIMER votre bien ?

Mieux qu'un slogan
le témoignage d'un acheteur :

« Merci Nathalie pour votre écoute, disponibilité et conseils toujours honnêtes et bienveillants. Vous êtes une professionnelle d'une grande valeur. »

Nathalie JARNO - 07 85 87 81 01
nathalie.jarno@safti.fr - www.safti.fr



calendrier À MEULAN

- Judi 7 février**, 14 h - Bergerie - Ferme du Paradis - conférence « En direct de Meulan, des origines à nos jours » par Madeleine Arnold-Tétard, ancienne archiviste de la ville de Meulan, auteur de nombreux livres de l'histoire locale, en partenariat avec l'université Camille Corot - tout public - durée 1h30 - gratuit - réservation conseillée 01 30 90 41 41.
- Dimanche 10 février**, 16 h - caves - domaine Berson - musique pour un dimanche après-midi présenté et expliqué par les musiciens Jocelyne Lucas, soprano lyrique - premier prix d'opéra au Conservatoire national supérieur de Musique et de Danse de Paris et les solistes du concert viennois - tp 15€ - tr 10€ - gratuit pour les moins de 12 ans - réservation au 01 30 90 41 41.
- Mardi 12 février**, cinéma Frédéric Dard - Les Mureaux séance spéciale seniors à 14 h - tarif 3,50€ réservation au CCAS - 01 30 90 41 20.
- Judi 14 février**, 19 h - 4 h Bergerie - Ferme du Paradis - Les nuits de la Bergerie - toute votre soirée sur le dancefloor - spéciale bass music-dj, concert musique électronique en partenariat avec l'association my electro, créateur de festival de musiques électroniques - restauration sur place - gratuit.
- Vendredi 15 février**, 20h30 - caves domaine Berson - conférence « Leonard de Vinci, un génie ? » par Pascal Brioi, agrégé d'histoire et professeur des universités, membre du CESR (centre d'études supérieures de la renaissance) - tout public - durée 1h30 - gratuit - réservation conseillée 01 30 90 41 41.
- Mercredi 20 février**, 14h30 - Bergerie - Ferme du Paradis - spectacle de marionnettes « Le roman de Renart » par la Compagnie Hubert Jappelle - dès 6 ans - en famille - durée 45 mn • gratuit - réservation conseillée 01 30 90 41 41.
- Judi 21 février**, visite-conférence au musée d'Ennery avenue Foch - Paris XVI^e - tarif meulanais : 29€ - tarif extérieur : 33€ - réservation au 01 30 90 41 41.
- Samedi 2 mars**, 20h30 - caves - domaine Berson - jazz à la cave : Epure trio, free jazz - petite restauration sur place - tout public - gratuit.

Retrouvez tout ce qu'il vous faut sur le nouveau site Internet : www.ville-meulan.fr

Amicale Assistance Services

Aide à la personne • Soutien • Ménage • Garde d'enfant • Bricolage • Jardinage • Courses

59, rue du Maréchal Foch - 78250 MEULAN

06 71 21 24 00
01 74 10 23 91

www.amicaleassistanceservices.fr

BROCANTEUR LUCAS SINEUX

ACHÈTE

MEUBLES ANCIENS - BIBELOTS
BRONZE - PENDULES - FAIENCES
TABLEAUX - GRAVURE - MIROIRS
LUSTRES - VERRERIES - LAMPES
JOUETS - POUPÉES
CARTES POSTALES

Successions débarras

MEULAN

06 21 81 73 04
lucasbroc@hotmail.fr

En bref...

LE PERE NOEL EST UN GYMNASTE !

Un samedi après-midi, peu avant Noël, ce fut une grande surprise pour les quelque quatre-vingts petits gymnastes de l' Athletic Club de Meulan, que de voir le père Noël en personne arriver au cours de l'entraînement, les bras chargés de chocolats et de livres. Bien sûr ils ont tout de suite abandonné tremplins, poutre et barres pour courir à sa rencontre... un moment merveilleux qu'ils ne sont pas prêts d'oublier !



UN MOIS DE DECEMBRE RICHE EN ANIMATION AUX « JARDINS DE MEDICIS ».

Après avoir organisé un marché de Noël le 8 décembre, puis une rencontre intergénérationnelle avec les enfants de la crèche le 11 décembre, les animateurs de la maison de retraite « Les jardins de Médis » de Mézy ont proposé à leurs résidents un spectacle à l'occasion des fêtes de Noël. La directrice, Marie-Françoise Douce, a pour objectif d'ouvrir le plus possible son établissement vers l'extérieur. Dans ce but, il est prévu également que les pensionnaires participent au concours « Silver Fourchette » parrainé par le chef étoilé Thierry Marx. Toutes ces activités viennent s'ajouter à la visite d'une zootherapeute qui vient chaque lundi distraire les résidents avec son labrador, un beau programme...

DES VOISINS SOLIDAIRES HEUREUX !

Vous vous souvenez peut-être de ce jeune migrant venu du Darfour qui avait gagné la course junior du ChocoTrail d'Hardricourt en 2017, nous vous en avions parlé dans « Les Echos ». Eh bien ce jeune homme, il a 19 ans, vient d'obtenir un droit d'asile sur le territoire pour dix ans. Ahmad, surnommé Bambino, qui est maintenant dans un centre d'accueil dans le Jura, est venu fêter cette bonne nouvelle avec ses amis au centre d'hébergement d'urgence de Mézy. Bien sûr cette annonce a particulièrement réjoui les membres de l'association « Les voisins solidaires » qui œuvrent quotidiennement pour l'intégration des hébergés de ce centre.

En parlant avec...



Laurence Jurine,

fondatrice et responsable pédagogique

de l'Ecole de Musique et Chant des Ruisselets à Juziers

Pour les 3-6 ans, nous proposons un « éveil musical » par petits groupes. Nous formons aussi au chant lyrique. Il faut assurer au mieux ce que les gens attendent, c'est ce qui développe la gamme de nos propositions ! Nous avons également un atelier de musique actuelle constitué d'élèves désireux de jouer en groupe des morceaux de rock et de variété, encadrés par un professeur.

Parlez-nous de vos réalisations hors enseignement.

Une de nos propositions qui a beaucoup de succès, c'est une fois par mois le vendredi, nos « cafés musicaux » aux Ruisselets sous forme de cabaret (petites tables, buvette...). Nous pouvons y accueillir cinquante personnes, sur réservation et participation aux frais. Ils sont animés par des professionnels de tout bord. Les thèmes sont variés ; il peut s'agir d'un instrument de musique, d'un musicien, d'un thème musical, etc. Des échanges s'établissent entre le professionnel et l'assistance ce qui

en relève l'intérêt et font le succès de ces « cafés musicaux » nous encourageant à poursuivre cette formule du vendredi très conviviale qui demande néanmoins un gros investissement dont la préparation de la salle et son rangement !

Nous organisons aussi des sorties culturelles comme celles à l'Opéra Bastille, « la Flûte enchantée de Mozart », la Maison de la radio, « Le petit ramoneur » de Britton ; là encore, le succès est assuré. Le 18 janvier une soprane, chanteuse lyrique professionnelle, accompagnée au piano, a enchanté les auditeurs à travers des mélodies et des airs d'opéra sur le thème de l'enfance. Les professeurs de l'Ecole des Ruisselets ont donné un concert de musique actuelle au profit du Téléthon ; c'est notre participation à cette grande cause qu'est la recherche médicale.

En février notre café musical aura pour thème la trompette. Nous avons toujours plein de projets !



Quel message souhaitez-vous transmettre à nos lecteurs ?

Que l'école continue d'accueillir des personnes désireuses de partager la passion de la musique sous toutes ses formes. Pour moi, les mots clés sont : découverte, partage, convivialité et transmission, ...

Merci Laurence de nous avoir fait partager votre passion de la musique et les divers chemins qu'elle a pris en donnant naissance à cette belle réalisation qu'est l'EMCR. Transmettez à vos collègues les vœux que nous formons pour sa réussite. Que 2019 voit l'aboutissement de tous vos projets et vous conserve en bonne santé pour assumer votre beau mais non moins rude travail dans cette association qui vous tient tant à cœur.

(PROPOS RECUEILLIS PAR GHISLAINE DENISOT)

Pour tout renseignement : 06 72 96 22 82

Rentrée au nouveau collège Mercier Saint-Paul

Il a fallu pas moins de quatre jours, avec l'aide des professeurs, parents, élèves volontaires et transporteur, pour effectuer le transfert du 15 et 17 rue Gambetta au 1 rue des Annonciades à Meulan.

Tout d'abord, le 31 décembre a été consacré à la préparation, puis les 2,3 et 4 janvier au déménagement proprement dit. Après la validation par la commission de contrôle le 7, la prérentrée des professeurs le 8, vint le grand jour de la rentrée des cinq cent vingt-cinq élèves du Collège, le **mercredi 9 janvier**.

Symboliquement, le directeur, Mr Ropartz a fait transporter par les élèves, délégués de classe, accompagnés du père Vianney de Lacotte, prêtre référent du collège et de sœur Elisa, responsable de la pastorale, les plaques d'identification du collège (voir photo ci-dessus prise dans les escaliers qui montent vers la rue des Annonciades). Arrivés sur le nouveau site, après avoir été applaudis par les professeurs et les élèves déjà rassemblés dans la cour, Bruno Ropartz a pris la parole : « Ca y est, c'est parti ! Nous sommes allés chercher, avec vos



délégués de classe les symboles importants du Collège : la plaque et le bandeau d'identification ainsi que le logo des deux tutelles, la direction diocésaine et les Sœurs de Saint Paul de Chartres. Ils viennent rejoindre la première pierre de l'établissement bénie par le père Vianney le 7 avril 2018⁽¹⁾. C'est un grand tournant dans l'histoire du collège Mercier St Paul. Un grand merci aux élèves et aux parents bénévoles qui ont participé au transfert. Je remercie, ici présent, Hervé Girard président de l'organisme de gestion (C.L.E.L.M.), sans qui le projet n'aurait jamais abouti ». Après des applaudissements nourris, les consignes furent transmises aux élèves qui, tout excités de découvrir leurs nouveaux locaux, rejoignirent leur classe, accompagnés de leur professeur.



Ayant échangé avec quelques élèves lors de la visite des locaux, accompagnés de Bruno Ropartz et d'Hervé Girard, nous avons constaté que les premières impressions étaient très positives : espace plus grand, bâtiments neufs très agréables. Et encore, les élèves n'avaient

pas eu le temps d'apprécier les équipements spécifiques et l'investissement dans le numérique (ordinateurs et salles spécialisées, laboratoire et BDI équipés d'écrans), le restaurant scolaire disposant d'une cuisine permettant la préparation des repas sur place et le préau extérieur leur permettant de s'abriter les jours de pluie. On n'oubliera pas d'évoquer une des raisons majeures de ce nouveau collège, les ascenseurs rendant accessible à tous, handicapés compris, l'ensemble des locaux. Enfin il faut souligner que ce lieu est chargé d'histoire car il abrite la chapelle troglodyte Sainte-Avoye (XI^e siècle), classée au patrimoine religieux, qui a fait l'objet récemment de travaux de confortement financés par le CHIMM⁽²⁾, mais qui doit être rénovée à l'intérieur pour la rendre réutilisable. Un appel à dons sera lancé à cet effet.

Le 9 janvier 2019 restera une date importante dans la vie du collège car c'est un très bel outil pédagogique qui vient d'être mis à la disposition des professeurs et des collégiens. Longue vie au nouveau collège Mercier Saint-Paul !

Yves Maretheu

(1) voir article : <http://www.echosdemeulan.fr/pose-et-benediction-de-la-premiere-pierre-du-nouveau-college-mercier-saint-paul/>
(2) CHIMM : Centre Hospitalier Intercommunal Meulan Les Mureaux

En bref...

UN CONSEIL DES SENIORS A MEULAN.

Réuni pour la première fois en décembre dernier, le conseil des seniors est composé de dix personnes âgées de 70 ans et plus, représentatives des différents quartiers de la ville et qui ont envie de s'impliquer dans la vie de la commune en y apportant leur expérience et leur sagesse. Il est prévu une réunion par trimestre. Au cours de celle-ci, les membres réfléchiront sur plusieurs thèmes. Si vous aussi avez envie de participer activement à la vie de votre commune, ce conseil recherche actuellement un (ou une) représentant(e) pour le quartier de l'Île Belle, alors n'hésitez pas...

UNE PATINOIRE SUR LA PLACE BRIGITTE GROS.

A l'occasion des festivités de Noël, après le spectacle « Où es-tu lune ? », proposé aux petits Meulanais à la Bergerie de la Ferme du Paradis au début du mois, la place Brigitte Gros à Meulan a retrouvé son manège traditionnel et la patinoire qui fait tant le bonheur des enfants. Il y avait aussi pour la plus grande joie des apprentis acrobates, un trampoline géant sur lequel toutes les figures étaient permises, un petit train qui faisait la liaison entre le Paradis (le bien nommé !) et le centre ville et, pour la première fois, un marché de Noël avait été monté avec la participation de l'ACAM, l'association des commerçants et artisans de Meulan, devant l'hôtel de ville. Pendant quelques jours une bonne odeur de cannelle et de vin chaud a flotté dans l'air du centre, un petit plus qui a amené pendant quelque temps un vrai parfum de fête dans les rues de la ville.



UN ATELIER D'ARTISTES A JUZIERS.

Pendant les prochaines vacances scolaires, les 5, 6 et 7 mars prochains, la cluserie Rose Bily à Juziers va accueillir un atelier d'artistes autour des thèmes : écriture, musique et théâtre. Ces ateliers, animés par « La Compagnie cela dit » sont destinés à un public intergénérationnel et devraient favoriser l'échange entre enfants et adultes. Organisés par la communauté urbaine GPS&O, ils sont gratuits mais il faut s'inscrire... Contactez Isabelle Bonete au 01 34 75 28 06 ou par email à isabelle.bonete@juziers.org.

Krys MEULAN
F. PICARD FAGOT
PLACE DU VEXIN
78250 MEULAN
- 20 %
Sur votre monture sur présentation de cet encart
Offre valable uniquement dans votre magasin KRYSS de Meulan - Non cumulable avec toutes les offres en cours

FARIDA MATRAT
AGENT GÉNÉRAL D'ASSURANCES
AREAS assurances
208, rue du Général-de-Gaule
78740 VAUX-SUR-SEINE
Tél. 01 34 74 96 51 - Fax 01 34 92 09 40
f.matrat@areas-agence.fr - N° Orias 07 018 947

INSTITUT DE BEAUTÉ
Les Petites Fontaines
Soins relaxants et esthétiques à domicile ou à l'institut
Vente de produits
11 bis, chemin des Petites-Fontaines
TESSANCOURT-SUR-AUBETTE
01 30 99 23 27
NOCTURNE MARDI

Restaurant Le Convivial
www.leconvivial.fr
Cuisine Française Gastronomique
2 Avenue des Aulnes - 78250 Meulan en Yvelines
01 34 74 26 28
restaurant@leconvivial.fr

Fête ses 11 ans à Meulan grâce à vous !

MENUISERIE LEBREDONCHEL
Agencement sur mesures
MEUBLES - CUISINES PARQUETS...
Menuiserie extérieure
Fenêtres Bois, PVC, Alu
5, impasse de l'Hôtel-de-Ville
78820 JUZIERS
Tél. : 01 34 75 26 92
<http://menuiserie.fenetre.menuiserielebredonchel.com>

Dates à retenir

EN FEVRIER

- Samedi 9 et dimanche 10** • Vaux - Espace M. Cuhe.....Biennale de danse
- Samedi 16** • Hardricourt - salle des fêtesConcert
- Dimanche 17** • Meulan - Maison des Associations....Interlude musical

EN MARS

- Vendredi 1^{er}** • Vaux - Espace M. Cuhe.....Don du sang
- Du vendredi 8 et Dimanche 10** • Vaux - Espace M. Cuhe.....Exposition

Meulan - Délégation de la Croix-Rouge - Vestiboutique

Les mardis et jeudis de 10h à 12h,
les samedis 16 février, 2, 16 et 30 mars de 10h à 16h sans interruption.
Destockage de vêtements jeunes et adultes - Local de la Croix-Rouge
27 rue Gambetta Meulan (à l'emplacement de l'ancienne gendarmerie).

Le pape François nous parle

Angélus du 6 janvier 2019 : celui qui rencontre Jésus change de chemin.

Chers frères et sœurs, bonjour ! Aujourd'hui, solennité de l'Épiphanie du Seigneur, c'est la fête de la manifestation de Jésus symbolisée par la lumière. Dans les textes prophétiques, cette lumière est promesse. Isaïe, en effet, s'adresse à Jérusalem par ces paroles : « *Debout, Jérusalem, respire ! Elle est venue, ta lumière, et la gloire du Seigneur s'est levée sur toi.* » (Is 60,1). L'invitation du prophète apparaît surprenante, parce qu'elle se situe au lendemain du dur exil et des nombreuses vexations que le peuple avait endurées.



Parce que la recherche du Seigneur implique non seulement la persévérance sur le chemin, mais aussi la générosité du cœur.

Cette invitation, aujourd'hui, résonne aussi pour nous qui avons célébré la Naissance de Jésus et nous encourage à nous lever, à nous laisser rejoindre par la lumière de Bethléem. Nous aussi nous sommes invités à ne pas nous arrêter aux signes extérieurs de l'événement, mais à repartir de lui pour parcourir, d'une vie nouvelle, notre chemin d'homme et de croyant.

La lumière que le prophète Isaïe avait annoncée, est présente et rencontrée dans l'Évangile. C'est Jésus, né à Bethléem, cité de David, qui est venu apporter le salut aux proches et aux lointains, à tous. L'évangéliste Matthieu montre différentes façons de rencontrer le Christ et de réagir à sa présence. Par exemple, Hérode et les scribes de Jérusalem ont un cœur dur qui s'obstine et refuse la visite de cet Enfant. C'est une possibilité : se fermer à la lumière. Ils représentent tous ceux qui, aujourd'hui aussi, ont peur de la venue de Jésus et ferment leur cœur aux frères et aux sœurs qui ont besoin d'aide. Hérode a peur de perdre le pouvoir et ne

pense pas au vrai bien des personnes, mais à son intérêt personnel. Les scribes et les chefs du peuple ont peur parce qu'ils ne savent pas regarder au-delà des certitudes, ne réussissant pas à saisir la nouveauté qui est en Jésus.

L'expérience des mages est en revanche très différente (cf. Mt 2,1-12). Venus de l'Orient, ils représentent tous les peuples éloignés de la foi juive traditionnelle. Et pourtant, ils se laissent conduire par l'étoile et affrontent un voyage long et risqué pour parvenir à destination et connaître la vérité sur le Messie. Les Mages étaient ouverts à la « nouveauté » et c'est à eux que se révèle la nouveauté la plus grande et la plus surprenante de

l'histoire : Dieu fait homme. Les Mages se prosternent devant Jésus et lui offrent des dons symboliques : de l'or, de l'encens et de la myrrhe ; parce que la recherche du Seigneur implique non seulement la persévérance sur le chemin, mais aussi la générosité du cœur. Et enfin, ils regagnent « leur pays » (v. 12) ; et l'Évangile dit qu'ils y retournent par « un autre chemin ». Frères et sœurs, chaque fois qu'un homme ou une femme rencontre Jésus, il change de chemin, il revient à la vie d'une façon différente, il revient renouvelé « par un autre chemin ». Ils regagnent leur pays en emportant en eux le mystère de ce Roi humble et pauvre ; et nous pouvons imaginer qu'ils raconteront à tout le monde l'expérience vécue : le salut offert par Dieu dans le Christ est pour tous les hommes, proches et lointains. Il n'est pas possible de « s'emparer » de cet Enfant : il est un don pour tous.

Nous aussi, faisons un peu de silence dans notre cœur et laissons-nous éclairer par la lumière du Christ qui provient de Bethléem. Ne laissons pas nos peurs nous fermer le cœur, mais ayons le courage de nous ouvrir à cette lumière douce et discrète. Alors, comme les Mages, nous éprouverons « une très grande joie » (v. 10) que nous ne pourrions pas garder pour nous. Que la Vierge Marie, étoile qui nous conduit à Jésus et Mère qui montre Jésus aux Mages et à tous ceux qui s'approchent d'elle, nous soutienne dans ce chemin. **Traduction de Zenit[®], Anne Kurian**

(1) ZENIT : <https://fr.zenit.org/> est une agence d'information internationale sans but lucratif, formée d'une équipe de professionnels et de bénévoles convaincus que la sagesse extraordinaire du souverain pontife et de l'Église catholique peuvent nourrir l'espérance et aider l'humanité à trouver la vérité, la justice et la beauté.

Un Noël en vrai

Elle l'emballota et le coucha dans une mangeoire, car il n'y avait pas de place pour eux dans la salle commune » (Évangile selon St Luc). Autour de cette pauvre famille, des parias les bergers, et des mages venus de tous horizons porteurs de différentes cultures.

C'était mardi 25 décembre 2018. La Ferme du Paradis, qui nous avait été prêtée par madame le maire, a bien porté son nom ce jour-là. Un coin de paradis pour la centaine de personnes qui ont déjeuné et échangé jusque vers 16 h.

Car le paradis, ce n'est pas un lieu, mais une qualité de vie. J'y crois de plus en plus, surtout quand sur terre, nous avons l'occasion de ressentir une communion plus profonde entre les personnes. Et pourtant nous étions si différents, de toute culture, de plusieurs religions et des parcours si divers ! Ce qui m'a le plus marqué dit l'un d'entre nous : « c'est la pluralité des cultures et l'inter-religieux ». Et comme le disait une bienveillante qui, avec quelques autres, avait laissé sa famille pour aider : « le don de soi apporte beaucoup de joie intérieure ».



Ce qui était commun à nombre d'entre nous, c'était d'abord une « galère de vie », avec l'impossibilité de vivre un moment festif. Certains échanges ont permis d'entrevoir une fenêtre sur les souffrances des migrations. Des familles très torturées par leur parcours, avec des enfants sans doute marqués à vie par leurs histoires et qui avouent ne pas bien dormir aujourd'hui. Et pourtant, ce sont bien les enfants qui nous ont aidé à faire sauter toutes les barrières. Aidés par les sœurs de Vaux, ils ont dansé et chanté sur la scène... et aidé à la communion entre tous.

En ce jour de Noël, où Dieu indique le chemin du paradis par le signe de l'enfant, nous avons vérifié la parole de Jésus : « amen, je vous le déclare, ceux qui ne retrouvent pas un cœur d'enfant, ne peuvent pas entrer dans le paradis ». Des enfants marqués par des parcours difficiles nous montrent pourtant l'exemple de la confiance. Par leur simplicité et leur spontanéité, ils nous invitent à nous libérer des « à priori » et des jugements qui paralysent nos relations.

Merci à madame le maire qui est passée nous encourager au début du déjeuner. Merci à tous ceux et toutes celles qui ont

aidé d'une façon ou d'une autre pour le repas et l'animation de la journée. Merci à Dieu qui, comme nous l'avons reconnu tous avec nos différentes religions, est celui qui est à l'initiative dans nos cœurs pour donner sans attendre de retour.

Chercheurs de Dieu, nous l'avons rencontré en chacun pendant cette journée. **Père Baudoin**

Rites et religion

L'appartenance à une religion est intimement liée à la pratique de rites plus ou moins compliqués, plus ou moins compréhensibles.

Les chrétiens sont visibles par leurs gestes, actions, paroles ou style de vie qu'ils ont au sein de la société civile dans laquelle ils évoluent. Faut-il respecter certains rites pour être chrétien ? Faut-il :

- aller à la messe tous les dimanches... ou presque ?
- dire des prières dont on ne comprend pas toujours le sens ?
- faire baptiser ses enfants ?
- se marier à l'église ?
- suivre plein d'autres rites et faire des gestes et prononcer des paroles ?

POURQUOI SUIVRE TOUS CES RITES ?

On finit par ne plus trop savoir. Est-ce devenu coutumier ? Parce que c'est comme cela depuis des lustres, parce que cela fait bien et qu'après une belle cérémonie, on fait la fête... ou parce qu'on ne sait jamais si toutefois l'au-delà existe, mieux vaut être prudent et être en règle... Je ne répondrai pas à toutes ces questions sur la signification de tel ou tel sacrement, prières ou gestes portés tout au long de la vie du

chrétien. Je laisse le soin à chacun dans son intimité d'y réfléchir et de voir où il en est. Je me limite simplement à réfléchir sur la valeur du rite et à ce qu'il apporte à celui qui y adhère.

Les rites sont l'ensemble des règles et cérémonies qui rythment la vie des chrétiens. Ils sont l'expression de la foi profonde de chaque chrétien qui s'exprime par des paroles, des gestes qui disent combien le Christ et l'humanité se réunissent en communion dans laquelle tout l'Amour de Dieu se révèle. Un rite n'a pas de sens s'il n'est pas associé à un message que Dieu nous envoie et à l'adhésion de celui qui reçoit ce message. Le rite sans la foi n'a



aucune valeur, aucune signification, il n'apporte rien. Prenons un exemple : vous rencontrez une personne que vous aimez, vous lui donnez un baiser. Dans notre culture, cela veut dire que vous l'aimez et lui marquez toute votre affection par ce geste. Le sentiment d'amour est immatériel mais il se concrétise par cette marque d'affection qu'est le baiser. Si le baiser donné n'est pas représentatif du sentiment qu'il est censé représenter, c'est une tromperie sinon une trahison. Nous savons comment Jésus a été trahi, voir l'évangile de Marc chapitre 14 - 43, 46 ; De même, combien de fois dans une journée disons-nous « bonjour » ? Notre salutation exprime-t-elle réellement le souhait d'une bonne journée à la personne rencontrée ou est-elle une simple démarche de politesse et de bonne éducation ? Comme on peut le voir, nos gestes quotidiens peuvent avoir des sens tout à fait différents en fonction du sentiment profond qui nous anime.

Les rites et les gestes qui rythment la vie de l'Église et des chrétiens sont des signes porteurs de sens profond car ils sont issus de notre foi et des enseignements de Jésus. Si l'on prend la peine de se remémorer la signification des sept sacrements (sacrement voulant

dire signe, on retrouvera la présence vivante et aimante du Christ qui se donne à travers toute la symbolique du rituel. Sans reprendre l'analyse de tous les sacrements on s'arrêtera sur :

- le baptême et la confirmation qui sont des sacrements par lesquels chacun entreprend d'exprimer sa foi en Jésus, ouvre son cœur à la présence de son Esprit et à rejeter le péché ;
- l'eucharistie (messe) sacrement par lequel Jésus ressuscité, nous redit sa parole de vie et par le pain et le vin consacrés, renouvelle sa présence vivante parmi les hommes en s'unissant à notre humble condition.

Les rites sont indispensables dans notre vie mais attention à ne pas nous tromper dans notre pratique. Il ne faut pas voir le rite pour le rite et oublier de lui donner le sens profond qu'il porte. Jésus disait au pharisien « *Le sabbat a été fait pour l'homme et non l'homme*

pour le sabbat » (Marc 2 - 27). Cela vaut encore aujourd'hui. Comment considérons-nous les commandements de Dieu et les rites de l'Église ? Comme des obligations dont le seul but est de nous faire obéir à quelque chose ? Ou comme un guide dans notre vie ? C'est en comprenant que les signes de Dieu et de l'Église sont des aides dans notre vie, que nous les recevons telles que Jésus nous les offre. Dieu veut que notre vie soit belle, bonne, pleine, juste... et c'est dans ce but, à l'invitation de l'Église que les rites existent pour nous soutenir dans notre foi. Si nous allons à la messe tous les dimanches, est-ce par obligation ou est-ce une démarche d'amour venant de notre cœur ?

Ouvrons nos esprits aux sens portés par les rites et laissons notre foi répondre à l'invitation de notre Dieu. **Yves Corvisy**

REPLACEMENT DE FENÊTRES ET VOILETS
DANS LA JOURNÉE SANS DÉGÂTS
 - DEVIS GRATUITS -
 58, avenue du Maréchal-Foch
 78130 LES MUREAUX
Tél. : 01 34 92 91 91

Le Boudoir coiffure
 Spécialiste du lissage
 Promotion lissage 99 €
 Tous les jours 10 h - 20 h
 Samedi 9 h - 18 h
 6, quai Albert Joly - 78250 MEULAN
Tél. : 01 30 90 19 40

Sushi
 spécialité coréenne
 Plat à emporter (-10%) - Livraison gratuite (le soir jusqu'à 22h)
01 30 91 45 41 - 06 25 11 66 58
www.sushimeulan.fr - 9, rue Albert Jozon - Meulan

AGENT PEUGEOT
 Relais de l'Hautail
 122, avenue de Paris
 78740 VAUX-SUR-SEINE
Tél. : 01 34 74 21 12
relais.hautail@wanadoo.fr

SMP Urfalino
 Plomberie Sanitaire et Chauffage
 Proche de chez vous, certifié Qualigaz et RGE
 Joignable en cas d'urgence 24/24 et 7/7 (Intervention rapide)

- Entretien - dépannage
- Remplacement chaudières
- Ramonage bois
- Installation poêle à bois et poêle à granules
- Détartrage (ballon d'eau chaude - chaudière et installation sanitaire)
- Désembouage installation de chauffage
- Création salle de bain
- Dégorgement des installations
- Installation d'adoucisseur
- Remplacement de ballon d'eau chaude sanitaire électrique

Contact **01 30 93 82 86**
smpurfalino@orange.fr
 12 avenue du Colonel Fabien
 78440 Gargenville
www.smpurfalino.fr

SMP Urfalino Couverture
 couvreur - zingueur - ardoisier - charpente traditionnelle bois
 « Neuf et Rénovation »

Contact **01 30 93 59 09**
06 86 89 20 61
smpcouverture@gmail.com

JCK Charpente
 Charpente bois traditionnelle (neuf/rénovation/auvent/véranda)
 Maison ossature bois - Escalier - Couverture et aménagement de combles
 12 bis, rue de Verdun - 78440 Gargenville
01 30 93 59 09
06 86 89 20 61
jck.charpente@orange.fr - www.charpentier-gargenville-jck.fr

